

Bundesamt für Polizei
3003 Bern

30. September 2005

**Einführung des biometrischen Passes
Vorentwurf zur Änderung des Gesetzes und der Verordnung über die Ausweise für
Schweizer Staatsangehörige**

Sehr geehrte Damen und Herren

Mit Schreiben vom 15. Juli 2005 hat uns das Eidgenössische Justiz- und Polizeidepartement eingeladen, zur Einführung des biometrischen Passes und dem damit verbundenen Vorentwurf zur Änderung des Gesetzes und der Verordnung über die Ausweise für Schweizer Staatsangehörige Stellung zu nehmen. Für die gebotene Gelegenheit zur Meinungsäusserung danken wir Ihnen bestens.

Von Seiten unserer Mitglieder haben wir nur wenige Bemerkungen erhalten. Insgesamt unterstützen wir die Vorlage und das vorgeschlagene Vorgehen mit einem Pilotprojekt. Wir fassen unsere Hauptpunkte wie folgt zusammen:

- Eine rasche Umsetzung des Projektes erscheint mit Rücksicht auf die Gewährleistung der Visum-Freiheit für Reisen in die USA geboten und ist dringend. Das Pilotprojekt muss sicherstellen, dass alle Betroffenen und Interessierten Zugang zu einem biometrischen Pass erhalten können.
- Wir bedauern, dass die entstehenden Doppelspurigkeiten zu Mehrbelastungen für die Bürger führen werden. Die anvisierten Gebühren erscheinen sehr hoch.
- In Ergänzung zur Vorlage soll geprüft werden, inwieweit die Einführung des biometrischen Passes auch zur elektronischen Identifikation (mit)genutzt werden könnte. Entsprechend müssten vor allem auch die Bestimmungen über die Zugriffsrechte angepasst werden. Dies darf allerdings nicht zu einer Verzögerung der Vorlage führen.

- Die Sicherung der gespeicherten Daten gegen unbefugte Zugriffe und Manipulationen muss gewährt sein und im Laufe des Pilotprojektes kritisch überwacht werden.

Ergänzend verweisen wir Sie auf die Stellungnahme der Chambre vaudoise du commerce et de l'industrie, welche wir Ihnen im vollen Wortlaut beilegen.

Für weitere Informationen steht Ihnen der Rechtsunterzeichnende jederzeit gerne zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen
economiesuisse

Dr. Rudolf Ramsauer
Vorsitzender der Geschäftsleitung

Thomas Pletscher
Mitglied der Geschäftsleitung